

Logos y totalización: una perspectiva

Celina A. Lértora Mendoza

Desde posprimeros tiempos de la “sofía” el “logos” se vinculó al tema de la universalidad. Esa universalidad antes incuestionada parece puesta en cuestión (el “estallido” de la razón, el fin de los grandes relatos, etc.). Pero aun si resignamos la pretensión de universalidad parece que nos queda un hecho a considerar: nuestra comunicación es totalizadora (llamémosle razón, concepto o lenguaje). En el trabajo se exploran formas de totalizar que se pueden presentar como alternativas a la universalización. Estas formas permiten recuperar algunos aspectos antes preteridos, como el anclaje empírico o la multivalencia del sentido.